



## 2学期が終わります

2学期も残りわずかとなりました。保護者の皆様には、日頃より学校教育活動へのご理解とご協力をいただき誠にありがとうございます。また、先日は学校評価アンケートにご回答いただき、心より感謝申し上げます。今後も保護者の皆様と学校とで理解を深めながら、子どもたちの成長のために取り組んで参りたいと思います。

学校では、12月25日(水)に2学期の終業式を行い、26日(木)から1月8日(水)まで冬休みとなります。子どもたちにとってもご家族の皆様にとってもよい休みとなることを願っています。そして1月9日(木)に、笑顔いっぱいの子どもたちに会えることを楽しみにしています。

## 授業参観・PTA講演会を行いました

11月21日(木)は授業参観日でした。教科の授業や道徳、修学旅行の発表等、内容は様々でした。日頃の学習の様子をお伝えできたのではないかと思います。また、廊下には図作品や、仲良し旬間にちなんだ「ありがとうの木」等の掲示もありました。これをきっかけに本校の子どもたちからもっと「ありがとう」という言葉が聞こえてくるといいなと思います。

その後、体育館でPTA講演会が行われました。講師は上田ビジネス専門学校副校長の比田井和孝さんです。昨年もお願ひしていましたがインフルエンザの流行に伴う学校閉鎖でできず、再度お声をかけたところ快く受けていただきました。『幸せな人生を歩むためにとても大切なこと』と題した講演では、『『やり方』ではなく『あり方』が大事』『不幸な人生とは人のせいにする人生(成長がないから)』『小さいうちに取り返しのつく失敗をたくさんさせたい』など、心に残る言葉をたくさん伺いました。大人としてしっかりと考えを持ち、子どもの育ちを支えていきたいと気持ちを新たにする時間でした。比田井先生、講演会運営に関わっていただいたPTAの皆様、ありがとうございます。



## 信濃教育会全県研究大会

11月29日(金)に信濃教育会全県研究大会を本校で開催しました。研究大会は10月以降、県内各地の20カ所以上で順次開催されており、本校は一番最後の開催で、信濃教育会会長の大日方先生も来校されました。

県下各地から先生方40名ほどが来校され、「私の時間」と学習の中で子どもが選択し決める場面を設けた授業(全学級公開)を参観しました。先生方の多くは、本校の新教育課程である1単位時間40分授業や午前5時間授業などの日課に興味をもった参加だったようですが、授業後のトークセッションでの一番の話題は「私の時間」でした。

トークセッションでは、共同研究者の信州大学教職大学院教授、伏木久始先生のファシリテートのもと、本校の現状をお伝えしたり、オンラインで瞬時に集まる参会者からの質問に職員が答えたりしました。グループでの話し合いでは、本校の職員が司会や記録を行いながら、出される質問や意見に子どもの姿を例に自信を持って答えていました。子どもたちはいつでも私たちを支えてくれています。



参会者の感想を読むと、本校の「私の時間」を含む新教育課程は、子どもの学びや学校教育、学校のあり方等、多岐にわたって提案性があり、参観の先生方にとっては自身の教育観を問われるものでもあったことが伝わってきました。来年は新教育課程2年目です。いただいたご意見を参考に、よりよい学校づくりを進めて参ります。



## 児童会活動が盛んです

4月以降、『シン・佐久城山小学校～個性輝く最高の学校へ～』のスローガンのもと、常にどこかの委員会が「〇〇週間」、ペアでの活動、昼の放送でのクイズ等を行い、学校を盛り上げています。細かな企画を合わせるとその数は30を越えます。先日は児童会本部の「低学年に児童会活動を知ってもらおう」という呼びかけに各委員会が応え、低学年（希望者）が当番活動等を体験するイベントを行いました。低学年に感想を聞くと「こういう風にやっているんだ。」「委員会に入るのが楽しみになった。」「(高学年が)かっこよかった。」など、児童会への期待や高学年への憧れを話してくれました。

6年生が先頭に立ち、どの委員会も前年度を踏襲するのではなく、自分たちで考えて活動しています。年が明けると児童会選挙が控えています。引き継ぎまで個性輝く学校を目指し、がんばってほしいです。



## 地域の方から寄贈していただきました

校庭の鉄棒を、瀬戸地区にお住まいの六川様のご厚意により新調することができました。遊具の点検では経年劣化により緊急ではないものの安全面で指摘された点があったため、大変ありがたいです。新しくなった鉄棒には毎日子どもたちが集まり、体育の授業でも安全に学ぶことができます。

また、内山にある株式会社プロダクト様からは「両刃のこぎり15本セット」を寄贈していただきました。今後、図工や総合的な時間、「私の時間」などで大いに活用されることと思います。

寄贈していただきましたものを大切に、子どもたちの学びに生かして参ります。本校の教育環境を整えていただき、心より感謝申し上げます。



## 【1月の主な予定】

- |                                |                       |
|--------------------------------|-----------------------|
| 1/ 6 (月) 学校集金口座振替日             | 22 (水) 児童会立会演説会・児童会選挙 |
| 9 (木) 3学期始業式 (5時間授業)<br>PTA理事会 | 23 (木) 幼保小交流会         |
| 14 (火) 幼保小連絡会② 児童会選挙運動         | 27 (月) 4・5・6年スキー教室    |
| 15 (水) <b>学びと学習</b>            | 29 (水) 児童会            |
| 17 (金) 三校PTA③                  | 31 (金) たんぼぼの日         |

## <冬休み中の緊急連絡先>

〇12月26日(水)・27日(木)・1月6日(月)～8日(水)8:15～16:45 … 佐久城山小学校 62-0356

〇12月28日(土)～1月4日(土)・土日祝日・平日夜間 … 佐久市役所宿直 62-2111

日時により連絡先が異なります。よろしくお願いたします。